
Н / НН В ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ

� НН
� СУФФИКСЫ
� ОНН
� ЕНН
� НН, если одна Н
� относится к корню
� а другая – к суффиксу
� ИСКЛ: ветреный
� Н
� СУФФИКСЫ
� ИН
� АН
� ЯН
� ИСКЛ: оловянный
�              деревянный
�              стеклянный



НН                                                                                     
1. Если есть приставка,
 кроме не;
2. Если слово заканчивается 
на ованный /еванный
искл: кованый
           жеваный
3. Если есть зависимое слово
4. Если образовано от глагола совершенного вида без 
приставки
искл: раненый

Н
1. Если образовано от глагола
несовершенного вида
2. Если это краткое
причастие
3. Если нет зависимых слов

Н / НН В СТРАДАТЕЛЬНЫХ ПРИЧАСТИЯХ ПРОШЕДШЕГО ВРЕМЕНИ



НЕЧАЯННЫЙ, НЕГАДАННЫЙ,

НЕВИДАННЫЙ, НЕСЛЫХАННЫЙ,

ПЛЕНЕННЫЙ, РЕШЕННЫЙ,

КАЗНЕННЫЙ, ОБИЖЕННЫЙ,

ОБЕЩАННЫЙ, ЖДАННЫЙ

И БРОШЕННЫЙ, КУПЛЕННЫЙ, 

ДЕЛЕННЫЙ И ДАННЫЙ, 

ЛИШЕННЫЙ И ПУЩЕННЫЙ,

ЖЕЛАННЫЙ И МЕДЛЕННЫЙ,

СВЯЩЕННЫЙ, ЖЕМАННЫЙ,

СЧИТАННЫЙ, ДЕЛАННЫЙ,

ОТЧАЯННЫЙ, СТРАННЫЙ.



ТЫ КРАТКОЕ ПРИЧАСТИЕ В ГЛАГОЛ ВЕРНЕШЬ ВСЕГДА, 

НЕ ПИШЕТСЯ РАЗДЕЛЬНО, А БУКВА Н ОДНА,

НО ЕЖЕЛИ В ГЛАГОЛ ВЕРНУТЬСЯ НЕВОЗМОЖНО – 

НЕ СЛИТНО И ДВЕ НН, ЗАПОМНИТЬ НЕСЛОЖНО.


